



「尚徳」1月号 第580号 令和3年1月28日

鳥取大学附属小学校 学校便り

<https://sho.fuzoku.tottori-u.ac.jp/>



題字「尚徳」は、住川英明 附属学校部長 (元校長)

## 新しい年を迎えて

副校長 志和俊哉

2021年・令和3年を迎え、早1か月が経とうとしています。年の初めから雪が積もり寒い日が多くありました。また、新型コロナウイルスの感染拡大がなかなかおさまらず、これからも感染予防をしっかりとしていかななくてはなりません。

さて、今年の干支は「丑」です。「丑」にあてられる動物は「牛」です。日本では、牛は農業で人々を助けてくれる存在として重要な生き物です。たいへんな農作業を地道に最後まで頑張り続ける様子から、丑年は、「我慢(耐える)」や「発展の前ぶれ(芽が出る)」を表す年になると言われています。まさにその通りの年になりそうですね。

学校生活では、6年生が「箏」の学習を行いました。非常勤講師の佐々木先生に指導していただき、「さくら さくら」の演奏に挑戦しました。一人一人が箏用の爪を付け、意欲的に取り組んでいました。3時間の学習でしたが、最後に学級全員で演奏したときには、和楽器の美しい音色が響き渡っていました。普段耳にする機会があまりない和楽器の音色に「心が落ち着く」「心地よい」などの言葉が子供たちから聞こえてきました。

また、学校が再開して早々に学級会をしている学級がありました。議題は「〇年生になるまでに学級で頑張ることを考えよう」でした。今の自分たちの様子を振り返ったり、1つ上の学年の人と比べたりしながら、意見を述べていました。会の進め方や意見の内容などを見聞きしていて、ずいぶん成長したなと感じました。

今年も新型コロナウイルスの影響があると思います。しかし、子供たちにとって、小学校〇年生は一生に一度しかありません。その年に学ぶべきこと、その年に経験すべきことがあります。感染予防対策を行い、教育の質を下げることなく工夫して学校教育活動を行っていきます。

本年もご協力、ご支援をどうぞよろしくお願いいたします。

## 2月の行事予定

1日(月)【B週】 研究日	15日(月)【B週]
2日(火)1年「実りの学校」5校時目	16日(火)わくわくタイム
3日(水)2年「実りの学校」5校時目	17日(水)1~5年個別懇談 1~5年5校時後下校
4日(木)3年「実りの学校」6校時目	18日(木)1~5年個別懇談 1~5年5校時後下校
5日(金)4年「実りの学校」6校時目	集金引落日
8日(月)【A週】 研究日	19日(金)1~5年個別懇談 1~5年5校時後下校
5年「実りの学校」6校時目	22日(月)【A週】 研究日
9日(火)6年「実りの学校」6校時目	23日(火)天皇誕生日〈祝日〉
10日(水)職員会議	24日(水)委員会⑥
11日(木)建国記念の日〈祝日〉	



感染症対応等で予定が変更されることがあります。ご了承ください。

## 学校の様子・子供の様子

### \*\* プログラミング教育公開授業 \*\*

学習指導要領の全面实施により、今年度から公立校でもプログラミング教育が始まりました。本校では先行実施をしてきてプログラミング教育は3年目になります。

12月には高学年での実践がありましたが、年が明けてから低学年と中学年の授業公開を行いました。



1年「じぶんだけのどうぶつえんをつくろう」



2年「自分だけのアニメーションを作ろう」



3年「鳥取市のクイズを作ろう」



4年「特色ある地いきと人々の暮らし」



### \*\* 6年 箏の学習 \*\*

6年生が音楽科の学習の一環で箏の学習を行いました。

2人で1面の箏を交互に使いながら、3回の学習で「さくらさくら」の演奏ができようになることを目標として活動に取り組みました。

演奏しているときは、弦を間違えないように真剣に取り組み、演奏していないときは、隣から弦の番号を伝えるなど、2人で協力しながら行いました。最後まで演奏したときのほっとした表情と多目的室に響く箏の音色が印象的な学習となりました。



### \*\* 5年「雪の学校」 \*\*

5年生が20日、21日の1泊2日で「雪の学校」(スキー教室)を行いました。今年度は雪の心配は全くありませんでしたが、感染症の対応をしっかりと取りながら実施しました。

始めは恐る恐る滑っていた子供たちも、次の日には自力でリフトを乗り降りして、コースや滑り方を考えながら、スキーを楽しむことができるようになりました。

自転車乗りと同じで、一度技術を身に付けると年を重ねてもできるスポーツです。このような経験をたくさんして、豊かな生活にしていきたいものです。



リフトも上手に乗り降りできるようになったのでよかったです。いろんなすべり方をコーチがていねいに教えてくださったのでほとんどすべれるようになりました。

自分のことをしっかりと満足できる雪の学校でした。仲良くまわりを守って、楽しめる雪の学校になったので班の目標も達成できました。



### \*\* 1年 附属幼稚園との交流 \*\*

19日に1年生が附属幼稚園に出向いて、交流会を行いました。

これまでにも交流会を行っており、ずいぶん仲良くなって活動することができました。互いに考えた遊びを紹介し合いながら楽しく交流し、一緒に遊ぶ中で園児の気持ちや自分の成長に気付くことができることをねらって実施しました。

